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(I lavori proseguono alle ore 14.35 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, 
 ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1584 presentata da Magliano, inerente a 
"Nonostante l'impegno della Giunta e della stessa ATC, almeno a Torino e provincia il 
numero di occupazioni aumenta: come invertire questa tendenza?"  

PRESIDENTE 

Iniziamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1584. 
Ha chiesto di illustrare l'interrogazione il Consigliere Silvio Magliano. 
Prego, Consigliere; ha facoltà di intervenire per tre minuti. 

MAGLIANO Silvio  

Grazie, Presidente.  
Risalgono a un anno fa le prime operazioni di sgombero di appartamenti ATC 

abusivamente occupati sul territorio di Torino e provincia; a settembre 2022 risultavano, nel 
territorio di competenza di ATC Piemonte centrale, 212 alloggi abusivamente occupati (203 a 
Torino, nove in altri Comuni metropolitani). 

Rilevato che risulta aumentato, a inizio ottobre 2023, il numero (214) di unità abitative 
ATC abusivamente occupate a Torino e provincia (dato riportato, tra le altre fonti, nell'articolo 
dal titolo "A un anno dal primo sgombero dell'ATC le occupazioni sono aumentate ancora", 
pubblicato venerdì 20 ottobre); situazioni particolarmente delicate e preoccupanti si segnalano 
ancora, tra gli altri stabili, presso i complessi ATC via Bologna, di via Aosta e di via Sospello a 
Torino; le occupazioni di unità abitative di edilizia popolare sono un fenomeno particolarmente 
evidente a Torino e provincia, ma che si manifesta, con diversi gradi di gravità da zona a zona, 
sull'intero territorio regionale. 

Riconosciuti e ricordati gli interventi di sgombero effettuati a Torino negli ultimi mesi in 
corso Grosseto (novembre 2022), in via Scarsellini (aprile 2023), in corso Taranto (maggio 2023), 
nella stessa via Sospello (luglio 2023) e in altri contesti; gli investimenti per la prevenzione di 
nuove occupazioni, con l'installazione di porte francesi negli alloggi sfitti e di sistemi di 
videosorveglianza in centinaia di unità abitative; la volontà e l'impegno volti alla risoluzione di 
questa criticità, più volte rivendicati da questa Giunta. 

Considerato che chi occupa abusivamente un appartamento ATC sta contribuendo a 
negare il diritto alla casa ai cittadini che compaiono, avendone pieno titolo, nelle graduatorie 
atte all'assegnazione di alloggi di edilizia residenziale pubblica.  

Considerato che è necessario che tutti gli attori coinvolti partecipino, in ragione del proprio 
ruolo e delle proprie responsabilità, all'opera di disincentivazione del fenomeno delle 
occupazioni abusive.  

Interrogo la Giunta – ringrazio l'Assessore Poggio per la sua risposta, penso in nome 
dell'Assessore Caucino – per conoscere quali altre misure stia applicando o abbia intenzione di 
applicare per garantire l'inversione della tendenza descritte in narrativa.  

Potrei citare altri casi di occupazione abusiva. Alcune situazioni si stanno incancrenendo 
perché più lasciamo gli abusivi in un luogo che non spetta loro, più si appropriano in modo 
indebito, e nella totale illegalità, di spazi, garage, mansarde e tutto ciò che è di pertinenza di 
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quei appartamenti. Di fatto, rischiamo di perdere il controllo della situazione.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo il Consigliere Silvio Magliano per l'illustrazione. 
La Giunta ha chiesto di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Vittoria 

Poggio. 
Prego, Assessore, ha facoltà di intervenire per cinque minuti. 

POGGIO Vittoria, Assessore regionale

Ringrazio il Consigliere Silvio Magliano. 
Rispondo per conto dell'Assessore Chiara Caucino.  
Con riferimento all'interrogazione in oggetto, nella quale si dà conto delle azioni poste in 

essere per la repressione e il contenimento del fenomeno delle occupazioni abusive da parte di 
tutti gli attori istituzionali coinvolti (Prefettura di Torino, Città di Torino, ATC del Piemonte 
centrale e Forze dell'ordine), si conferma quanto già illustrato in sede di risposta al Consigliere 
Magliano ad analoga interrogazione del 18 aprile 2023, e in particolare, relativamente ai lavori 
del tavolo interistituzionale, dove la collega Caucino ha dischiarato: "Questo Assessorato, a 
fronte della segnalata problematica di difficile assegnazione di alloggi di piccole dimensioni 
(oggetto di potenziale occupazioni), con nota dell'ottobre 2020 ha fornito indicazioni e chiarimenti 
in ordine alla modalità di assegnazioni di detti alloggi, al fine di consentire la regolare 
locazione". 

Aggiungo che l'inversione di tendenza auspicata dal Consigliere può essere perseguita 
anche attraverso la più veloce elaborazione degli alloggi cosiddetti "di risulta". A questo fine, la 
Giunta regionale, nel riprogrammare la prima tranche di risorse ex Gescal (DGR del 5 giugno 
2023) ha destinato a tale finalità una quota specifica del finanziamento concesso che per ATC 
Piemonte centrale ammonta a 1.345.600,00 euro. 

Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l'Assessore Vittoria Poggio per la risposta. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 15.11 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 
delle interrogazioni a risposta immediata) 

(La seduta riprende alle ore 15.42) 


